

## **P r o t o k o l l**

### **11. öffentliche Sitzung des Jugendparlamentes**

---

<b>Sitzungstermin:</b>	Dienstag, 02.05.2017
<b>Sitzungsbeginn:</b>	17:00 Uhr
<b>Sitzungsende:</b>	19:04 Uhr
<b>Ort, Raum:</b>	Sitzungszimmer 65, Rathaus SZ-Lebenstedt

---

**Anwesend:**

Frau Paula Fiedler (Sprecherin)  
Frau Nora Ochs  
Frau Berivan Kaya (anwesend bis  
18.00 Uhr)  
Frau Vanessa Schleining  
Herr Lukas Solf (Sprecher)  
Frau Lucy Torbecke  
Frau Alea Znamiec

Verwaltung:

Herr Christian Dege (FD 51 – Geschäftsstelle)  
Frau Sylvia Fiedler (01.4 Ref. f. Presse u. Öffentlichkeit)  
Herr Siegfried Heilmann (FD 51 – Komm. Stadtjugendpfleger)

Gäste:

Herr Thorsten Schleining (SPD – Ratsfraktion)  
Frau Petra Siems (Präventionsrat)  
Frau Sophie Hüttner

## **Tagesordnung:**

### Öffentlicher Teil

- 1 Begrüßung
- 2 Genehmigung der Niederschrift vom 04.04.2017
- 3 Vorlagen der Verwaltung u. A. Anfragenbeantwortung zur Geschäftsstelle des JupSZ
- 3.1 Anfrage der Ratsfraktion Die Linke vom 14.03.2017 für den Jugendhilfeausschuss am 18.05.2017 und den Wirtschafts- und Steuerungsausschuss am 18.05.2017 betreffs  
Wiederbesetzung der Geschäftsstelle des Jugendparlamentes  
Vorlage: 0448/17-AW
- 3.2 Änderung der Geschäftsordnung des Jugendparlamentes  
Vorlage: 0315/17
- 4 Vorbereitung der Jugendbegegnung mit Créteil
- 5 Informationen und Abstimmung zur JupSZ-Homepage
- 6 Anträge
- 7 Berichte aus den Arbeitsgruppen
- 7.1 Arbeitsgruppe Discos
- 7.2 Arbeitsgruppe Jugendbegegnungen
- 7.3 Arbeitsgruppe Chill-Out-Lounge
- 7.4 Arbeitsgruppe Flyer
- 7.5 Arbeitsgruppe Mensaumfrage
- 7.6 Arbeitsgruppe Ideenboxen
- 8 Informationen aus der Verwaltung
- 9 Festlegung neuer Sitzungstermine für Juni und August 2017
- 10 Verschiedenes

## **Protokoll:**

### Öffentlicher Teil

#### **zu 1 Begrüßung**

Die Sprecherin Paula Fiedler begrüßt die anwesenden Jugendparlamentarier, die Vertreter der Verwaltung und Gäste. Sie stellt die frist- und formgerechte Ladung fest, jedoch liegt keine Beschlussfähigkeit vor.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt.

#### **zu 2 Genehmigung der Niederschrift vom 04.04.2017**

Das Protokoll zur Sitzung vom 04.04.2017 wird einstimmig genehmigt.

#### **zu 3 Vorlagen der Verwaltung u. A. Anfragenbeantwortung zur Geschäftsstelle des JupSZ**

##### **zu 3.1 Anfrage der Ratsfraktion Die Linke vom 14.03.2017 für den Jugendhilfeausschuss am 18.05.2017 und den Wirtschafts- und Steuerungsausschuss am 18.05.2017 betreffs Wiederbesetzung der Geschäftsstelle des Jugendparlamentes Vorlage: 0448/17-AW**

##### **Beratungsergebnis:**

Christian Dege trägt kurz ergänzend zur vorliegenden Anfragenbeantwortung vor.

Das Jugendparlament nimmt die Anfragenbeantwortung zur Kenntnis.

##### **zu 3.2 Änderung der Geschäftsordnung des Jugendparlamentes Vorlage: 0315/17**

##### **Beschlussvorschlag:**

1. Die als Anlage 1 zur Beschlussvorlage 0315/17 beigefügte geänderte Geschäftsordnung des Jugendparlamentes der Stadt Salzgitter wird beschlossen.
2. Die als Anlage 2 zur Beschlussvorlage 0315/17 beigefügte geänderte Wahlordnung des Jugendparlamentes der Stadt Salzgitter wird beschlossen.

##### **Beratungsergebnis:**

Das Jugendparlament hatte die in der heutigen Form vorliegende Geschäfts- und Wahlordnung bereits mit 2/3-Mehrheit beschlossen, was zur Vorlage führte. Somit hat das Jugendparlament bereits formell entschieden, sodass die nichtvorliegende Beschlussfähigkeit unproblematisch ist solange der Jugendhilfeausschuss als zuständiges Gremium einen Beschluss empfiehlt.

Das Jugendparlament befürwortet einstimmig den Beschlussvorschlag der Verwaltung.

#### **zu 4 Vorbereitung der Jugendbegegnung mit Créteil**

Tamara Hagen hat eine weitere Mail an die Parlamentarier mit den erforderlichen Klärungsbedarfen verfasst. Sie kann leider nicht anwesend sein.

Sie weist darauf hin, dass die Förderung sowohl für Hamburg als auch für Berlin möglich wäre. Jedoch fällt die Förderhöhe für Berlin deutlich höher aus, sodass sie Berlin empfiehlt. Die Jugendparlamentarier, die an der Begegnung teilnehmen sollen ihr bitte ein verbindliches Stimmungsbild zukommen lassen.

Auf dessen Ergebnis wird dann die Beschlussvorlage für Juni 2017 erarbeitet. Verbindlich angemeldet sind Lukas, Berivan, Nora, Lucy, Fatma, Julia und Julian.

Paula, Vanessa und Frederik können nicht teilnehmen. Die restlichen Mitglieder melden sich verbindlich zurück.

#### **zu 5 Informationen und Abstimmung zur JupSZ-Homepage**

Es wurde über die Homepage und ihr Design diskutiert. Das Ergebnis der Designdiskussion ist als Fotoprotokoll angefügt und wird der erstellenden Firma zur Verfügung gestellt.

#### **zu 6 Anträge**

Es liegen keine Anträge vor.

#### **zu 7 Berichte aus den Arbeitsgruppen**

##### **zu 7.1 Arbeitsgruppe Discos**

Es wurde mit Sigfried Heilmann für die Arbeitsgruppe Discos ein gemeinsamer Termin am 11.05 um 17.00 Uhr im KJT Forellenhof vereinbart.

##### **zu 7.2 Arbeitsgruppe Jugendbegegnungen**

Die aktuellen Informationen zur Jugendbegegnung mit Staryj Oskol werden bekannt gemacht.

##### **zu 7.3 Arbeitsgruppe Chill-Out-Lounge**

Hierzu gibt es zurzeit keine neuen Informationen.

#### **zu 7.4      Arbeitsgruppe Flyer**

Lukas, Sophie, Frau Siemens, Lucy, Vanessa und Alea haben sich bereit erklärt die Flyer in Salzgitter zu verteilen.

#### **zu 7.5      Arbeitsgruppe Mensaumfrage**

Hierzu gibt es zurzeit keine neuen Informationen.

#### **zu 7.6      Arbeitsgruppe Ideenboxen**

Bis jetzt haben sich nur das Kranich Gymnasium und die IGS Salzgitter zurückgemeldet. Die anderen Schulleiter/-innen werden noch einmal persönlich angesprochen.

Die Ideenboxen mitsamt den dazugehörigen Plakaten etc. werden persönlich von den Jugendparlamentariern oder der Verwaltung übergeben.

#### **zu 8            Informationen aus der Verwaltung**

Herr Klose vom SRB hat sich bezüglich einer erneuten Beteiligung des Jugendparlamentes für den Bolzplatz am Brotweg und der weiteren Spielmöglichkeiten vor Ort gemeldet, da die Kinder unglücklich mit ihrer jetzigen Spielsituation sind. Das Quartiersmanagement hat mehrere erhebliche Beschwerden über die Spielmöglichkeiten für Kinder bekommen.

Das Jugendparlament wird am 27.05.2017 am Monument einen Stand zum Weltspieletag betreuen. Die Arbeitsgruppe hierzu bittet um Mithilfe.

Frau Fiedler informiert über die Fanta Spielplatz Aktion. Zudem weist sie auf die den „Kinder haben Rechte“- Preis hin.

Für die Tore an der Grundschule werden noch Sponsoren gesucht. Hierfür sollen die Firmen in Thiede und Umgebung angeschrieben werden. Die Arbeitsgruppe wird sich hierfür treffen.

#### **zu 9            Festlegung neuer Sitzungstermine für Juni und August 2017**

Die neuen Termine wurden für  
12.06.17 um 17.00 Uhr im KJT Forellenhof, mit anschließendem Grillen und den  
08.08.17 um 17.00 Uhr festgelegt.

#### **zu 10        Verschiedenes**

Es liegen keine weiteren Mitteilungen vor.

Paula Fiedler schließt die Sitzung um 19:04 Uhr.

gez. Alea Znamiec

Alea Znamiec  
Protokollführerin

gez. Paula Fiedler

Paula Fiedler  
Sprecherin